



















Aktif learning pada dasarnya berusaha untuk memperkuat dan memperlancar stimulus dan responden anak didik dalam pembelajaran, tidak menjadikan hal yang membosankan bagi mereka. Dengan memberikan strategi belajar aktif pada anak didik dapat membantu ingatan (memori) mereka, sehingga mereka dapat dihantarkan kepada tujuan pembelajaran dengan sukses.

Efektifitas ialah, berasal dari kata efektif yang artinya tepat guna, dan berhasil. Adapun yang dimaksud efektifitas dalam skripsi ini adalah ketepatan dalam menggunakan metode.

Efektifitas pembelajaran dipengaruhi oleh berbagai faktor, baik dari faktor ustadz, maupun santri itu sendiri. Yang terutama adalah dari faktor seorang ustadz, karena ustadz harus menyiapkan perencanaan yang berkaitan dengan materi yang dipilih, strategi pembelajaran, bahan, susunan pembelajaran, lingkungan belajar, alokasi pembelajaran. Demikian juga dengan karakteristik ustadz juga menjadi pengaruh efektifitas belajar. Karakteristik ustadz meliputi pengalaman mengajar, pengetahuan tentang isi pelajaran, pengorganisasian, penataan kelas yang nyaman, sehingga santri bisa mudah menerima pelajaran yang disampaikan oleh seorang ustadz.

Setelah mengulas satu persatu pengertian metode, pengertian pembelajaran, dan pengertian efektifitas dapat disimpulkan bahwa metode pembelajaran adalah suatu cara untuk memperoleh sesuatu pengetahuan











Sebelum dilakukan kegiatan pembelajaran, biasanya terlebih dahulu seorang ustadz mempersiapkan apa-apa yang diperlukan sesuai dengan pemilihan metode pembelajaran, yaitu :

- Memiliki gambaran mengenai tingkat kemampuan para santri, guna menyesuaikan dengan bahasa dan penjelasan yang akan disampaikan.
- Merumuskan tujuan yang akan dicapai dari pemilihan kitab tersebut dan tujuan pada setiap kali pertemuan.
- Menetapkan waktu yang diperlukan untuk pembacaan dan penjelasan, waktu yang diperlukan untuk memberi kesempatan kepada para santri untuk bertanya, dan waktu yang diperlukan untuk evaluasi pada setiap kali pertemuan.
- Mempersiapkan catatan-catatan khusus tentang batas-batas materi yang akan disajikan dan tentang penilaian kepada para santri.
- Mempersiapkan bahan yang dapat digunakan untuk perluasan pembahasan atau penambah wawasan.

Untuk melaksanakan metode bandongan biasanya dilakukan langkah-langkah berikut :

- Ustadz menciptakan komunikasi yang baik dengan santri
- Memperhatikan situasi dan kondisi serta sikap para santri
- Memulai kegiatan pembelajaran dengan membaca teks arab gundul kata demi kata disertai dengan terjemahannya dan pembacaan tanda khusus disertai pula dengan penjelasan dan keterangan-keterangan.

- Pada pembelajaran tingkat tinggi, seorang ustadz kadang-kadang tidak langsung membaca dan menerjemahkan, tetapi menunjuk secara bergiliran kepada para santri untuk membaca dan menerjemahkan sekaligus menerangkan suatu teks tertentu. Disini seorang ustadz berperan sebagai pembimbing yang membetulkan apabila terdapat kesalahan dan menjelaskan bila ada hal-hal yang dipandang oleh santri sebagai sesuatu yang asing dan rumit.
- Setelah menyelesaikan pembacaan pada batasan tertentu, ustadz memberi kesempatan kepada para santri untuk menanyakan kepada para santri untuk menanyakan hal-hal yang belum jelas.
- Sebagai penutup ustadz menjelaskan kesimpulan-kesimpulan yang dapat ditarik dari kegiatan pembelajaran yang telah berlangsung.

Untuk mengevaluasi kegiatan pembelajaran di atas, seorang ustadz biasanya melakukan dua macam tes. Tes pertama pada setiap tatap muka atau pada tatap muka tertentu. Kedua pada saat telah dihatamkannya pengkajian terhadap suatu kitab.

Seorang ustadz menilai terhadap berbagai aspek yang ada pada santri, baik aspek pengetahuan penguasaan terhadap materi atau perilaku yang mesti ditunjukkan dari pengkajian materi kitab, atau keterampilan/praktek tertentu yang diajarkan dalam kitab tersebut.

- Aspek pengetahuan (kognitif) dilakukan dengan menilai kemampuan santri dalam membaca, menerjemah dan menjelaskan.























merupakan bahasa al-Qur'an dan menjadi salah satu alat komunikasi internasional. Di samping itu, bahasa Arab menjadi bahasa kitab-kitab ilmu pengetahuan agama. Oleh karena itu, mempelajari bahasa Arab menjadi kebutuhan setiap orang khususnya umat Islam.

Pembelajaran bahasa Arab di Indonesia terlaksana baik di lembaga formal maupun non formal, salah satunya adalah di pondok pesantren. Pesantren, jika disandingkan dengan lembaga pendidikan yang pernah muncul di Indonesia, merupakan sistem pendidikan tertua saat ini dan dianggap sebagai produk budaya Indonesia yang *indigenous*.

Pendidikan ini semula merupakan pendidikan agama Islam yang dimulai sejak munculnya masyarakat Islam di Nusantara pada abad ke-13. Beberapa abad kemudian penyelenggaraan pendidikan ini semakin teratur dengan munculnya tempat-tempat pengajian *nggon ngaji*. Bentuk ini kemudian berkembang dengan pendirian tempat-tempat menginap bagi para pelajar (santri), yang kemudian disebut Pondok Pesantren.

Sesuatu yang tidak pernah lepas dari pesantren adalah pembelajaran kitab yang lazim disebut kitab kuning. Pengertian itu sendiri menurut Martin Bruinnessen (1995: 131-132) dalam bukunya "kitab kuning, pesantren dan tarekat" adalah buku-buku berhuruf Arab yang dipakai di lingkungan pesantren. Disebut kitab kuning karena kertas bukunya memang berwarna kuning dan dibawa dari Timur Tengah pada awal abad enam belas.

Pembelajaran kitab kuning tersebut sebagai suatu unsur dari beberapa unsur mutlak di pesantren yang demikian pentingnya dalam proses



## **E. Problematika Pemahaman Santri**

### **1. Pengertian Problematika Pemahaman**

Problematika berasal dari kata “problem” yang berarti so’al, masalah dan teka-teki. Menurut Pius.A.Partanto dalam Kamus Ilmiah Populer, problematika berarti berbagai masalah.

Problematika dalam bidang pendidikan banyak disebut sebagai masalah atau persoalan, yakni problematika adalah masalah-masalah atau persoalan yang timbul ketika proses pembelajaran sedang berlangsung. Masalah tersebut menjadi penghalang atau penghambat terserapnya materi pelajaran terhadap santri, sehingga santri tidak dapat menyerap materi yang disampaikan secara maksimal.

Masalah yang timbul terjadi karena tiga faktor, yaitu faktor pribadi santri, faktor lingkungan dan faktor ustadz. Faktor yang timbul dari pribadi santri diantaranya adalah faktor biologis, intelektual dan psikologis. Faktor yang timbul dari lingkungan diantaranya adalah faktor kurangnya fasilitas, gangguan dari teman yang tidak semangat belajar, ekonomi keluarga serta keharmonisan keluarga. Sedangkan faktor dari ustadz diantaranya adalah ustadz kurang menguasai kelas, kurang memahami sifat-sifat santri, kurang menguasai materi, keterangan yang membingungkan, keterangan yang terlalu cepat dan kurangnya perhatian terhadap kondisi psikologis santri.

Pemahaman menurut J.P.Chaplin adalah kecakapan untuk menghadapi dan menyesuaikan diri ke dalam situasi yang baru dengan

















